
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障がい児者を守り、その福祉の向上を図ることを目的とします。 

2025年(令和7年)２月１日発行 

 呉市手をつなぐ育成会 

    会長 中川 潤二 

〒737-0051 

呉市中央５丁目１２－２１ 

呉市福祉会館３階 
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Fax(０８２３)２４-２５６８ 

E-mail kure-teotunagu 
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～２月号～ 呉市手をつなぐ育成会 

http://kure-teotunagu.org/  

 

もくじ 

表紙  呉市立倉橋小学校   

P.2  「声に出す」 会長 中川潤二 

マイナ保険証移行後！不安はありませんか？ 

P.3  手をつなぎ生きる vol. 30 「感謝」 小田 陽子 

P.4  ぼくの学級！わたしの学級！呉市立和庄中学校 

P.5  清水ヶ丘学園インターアクトクラブの皆さんに感謝！ 

P.6  本人活動報告 サロン『みんなの話』 開催 

P.7  「互助制度」（AIG損保の普通傷害保険） 

ご加入の皆さま  新規加入をご検討の皆さまへ 

P.8  第４8回呉市立小・中学校特別支援学級合同作品展 

     お礼  お知らせ  広告  編集後記  

 

２月の予定 

2月 7日(金) 10：00～12：00 

  サポートファイル学習会(呉市福祉会館３階） 

2月 16日（日） 

本人部会会議 10：00（呉市福祉会館３階） 

う た う 会  13：15（呉市福祉会館３階） 

2月 2２日(土) 

  いくせい太鼓 14：00（呉つばき会館） 

★次回発行は３月 1日です。 
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「声に出す」   会長 中川 潤二                      
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「声に出すことが大事です」と中学校の時

の担任のM先生から教えて頂きました。昨年

末電話でしばらく話をさせて頂いた時のこと

です。M先生の実家は広のお寺です。二十歳

になった時、同級生がたくさんお

寺に招かれました。お寺の門をわ

いわい言いながらくぐると、着物

姿の先生が本堂の前に立って明

育とはどういうことかを最初

に教えて頂いた先生です。 

るい声で「よく来ましたね。」と出迎えてくださ

いました。カクテルを作って頂いて、みんなで

大人の実感をしました。その時以来、まだお会

いできていません。 

数年前義母が亡くなった折に、どこのお寺

にお願いしますか?と聞かれて私はこのお寺

を思いだしました。お願いをしたら、M 先生の

お兄さんがご住職をされていました。ご住職

に昔の話をしたら、M先生にすぐ連絡をしてく

ださいました。それから何度か先生と電話で

お話をさせていただくようになりました。ご住

職と話をする中で、以前呉市教育委員会に

勤められていて、呉市手をつなぐ育成会の会

長もされた森先生と若い頃一緒に仕事をし

ていたことを懐かしく話してくださいました。縁

は不思議なもので、私の教員初年の担当指

導主事が森先生でした。森先生は後に教育

長をされてよく声をかけてくださいました。教

て後味の悪い思い出になったに

違いありません。 

その M 先生から「声に出すこ

とが大事。」と教えて頂きました。

M 先生にはご住職との写真を送らせてい

ただいたりして、交流させてもらっています。兵

庫県のお寺に嫁がれたこと、中学校の校長を

されたこと。そして、今でも請われて高校で数

学の授業をされていること。熱心な教育愛に

あふれた先生です。中学 3年の年には、船で

通って来られるのではなく、島に家を借りて一

人で住んでおられました。ある時、私がトラブ

ルに遭いました。友人が「先生に話しんさ

い。」と数人で言ってくれました。その仲間達

と、夜先生の家を訪ねました。突然のことにも

かかわらず、M 先生は私の話をしっかり受け

止めてくださいました。声に出さずにいたら、

私も友人もトラブルの相手もずっともやもやし

たちまち何でもいいのだそうです。生きる元

気、健康は「声に出す」ことで得られます。そ

の電話の終りに「寺のお坊さんはお経でしっ

かり声を出すからみんな元気でしょ。」とクス

ッと笑っていわれました。今、私は行きつけの

歯医者さんに教えて頂いた「ぱたから」という

発声訓練を妻と居間を歩きながら声を出して

います。 

 「ぱ、ぱ、ぱ、⋯」「ぱた、ぱた、ぱた、⋯」「ぱ

たか、ぱたか、⋯」「ぱたから、、⋯」元気の  

ために。  

 

保険証がマイナ保険証（マイナンバーカードを健康保険証として登録したもの）に移行し､これまで

の保険証は 12 月 2 日以降発行されません。ただし、12 月 2 日時点で持っている保険証は有効期

限が切れるまで使えます。（最長で令和 7年 7月 31日まで）また、昨年 7月に、「資格確認書」また

は「資格情報のお知らせ」のどちらかが保険証を持っている人全員に送られました。（マイナ保険証を

所有していなくても、現行の保険証に代わるものが発行されます。）  

何か困ったことはありませんか。ご相談ください。 

マイナ保険証移行後！不安はありませんか？ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 国保の方…呉市保険年金課（２５－３１５８）  その他の方…各保険者へお問い合わせください。 

 



    
令和 
手をつなぎ 
生きる vol.30 

予定日より３週間くらい早く陣痛がきて桃ち

ゃんはこの世に産まれてきてくれました。しかし

オギャーと元気に泣いて安心したかと思うと

産後すぐに小児科へ連れていかれ保育器で

「 感 謝 」 

 

酸素濃度の管理や黄疸も強

く出ていた為治療があり、私

は先に退院しましたが、桃ち

ゃんはそのまま３週間くらい入

院になり母乳を搾乳しては病

院に運ぶ日々でした。小児科の先生から、動

脈管開存症や右耳の難聴などダウン症かも

しれないというお話があり、ショックや不安で

気持ちがいっぱいいっぱいになりました。 さら

に生後２週間くらいでミルク飲みが悪く体重

が増えないため、経管栄養をすることになり母

子で入院して鼻チューブを入れる練習などし

ました。初めてのことだらけで、特に大泣きす

る小さな桃ちゃんの鼻からチューブを入れる

のが本当に怖くて私も大汗をかき、泣きなが

ら毎週のチューブの入れ替えをする時が本当

に辛かったです。そして３時間毎に１時間以上

かけてミルクを注入し終わったかと思うと、吐

き戻しもしょっちゅうで、その日々が本当に大

変でした。 

なんでこんなになるんだと自分を責め、 心

配だらけで医療機関へ行くものの、子供の障

害のことを聞きたいのに心を開いてなかなか

相談出来ずにいました。発達も周りの子達と

比べてしまったり、ダウン症だからゆっくりの成

長なのに、なんで？？と焦ったり、本当の意味

で我が子の障害を受け入れるのに時間がか

かってしまい申し訳なかったです。療育を保健

師さんから勧めてもらって、通うようになりそこ

で出会った同じ境遇のお母さん達と子育ての

事とかを話す機会があり、先生たちとの出会

いで、やっと心を開いて気持ちが共感、共有

できて桃ちゃんの良いところがたくさん見えて

きて可愛いくて仕方なくなり、未来への不安が

だんだん和らいできて、桃ちゃんの成長に寄り

添って少しずつ前向きに子育てをしていける

ようになってきました。初め鼻チューブでしか

栄養がとれないのではと心配しましたが、スト

ローマグでミルクを上手に飲めるようになり、

離乳食も口から食べられるよ

うになり、許可が出てチュー

ブをはずすことができた時は

本当に嬉しかったです。１歳く

らいに動脈管も自然に閉じて

小田陽子 小田桃歌 6歳 
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いることが検査してわかり少しずつ元気に成

長していきました。お座りは１歳になる頃でし

たが、１歳７ヶ月の頃歩けるようになり、公園で

遊ぶのが大好きな桃ちゃんです。近所の三坂

地保育所の園児さんたちと公園で会っても

「桃ちゃーん」と声をかけてくれお友達も優し

くしてくれて、ここに通えたらいいなーと思いま

した。保育所の先生方にも本当に桃ちゃんを

よくみてもらい、通わせてもらい地域の子供た

ちとも触れ合う機会ができて感謝してます。週

に２回かしの木どんぐりの療育や、週に１回ド

リームにも親子で通い、歩歩の療育にも通い、

先生方には大変お世話になり丁寧で温かい

療育をしていただきました。桃ちゃんはたくさ

んの方たちの支えと愛の中で成長させていた

だき本当に感謝しています。４月から小学校に

なり新しい環境での出発になりますが、これか

らも親子共に成長していきたい

と思います。お世話になった皆様

本当にありがとうございます。そ

してこれからもどうぞよろしくお

願いします。 



 

  

 

収穫したさつまいもを使って、全員で調理実習をしました。カップケーキと、

コロコロスイートポテトを作りました。これまでの調理実習で学習したことを活

かして、3 年生主導で準備や片付けまで協力して行うことができました。美味

しく安全に調理実習をすることができました。 

 

和庄中学校きらめき学級では、1年生 9名、2年生７名、3年生 4名の計２０名

が 3クラスに分かれ、日々、学習や行事を頑張っています。今回は、3クラス合同で

行った取り組みについて紹介します。 

 

〜シルクスイートの収穫と調理実習〜 

 和庄中学校では、きらめき畑と名付けた畑があり、今回はさつまいもの収穫を行

いました。沢山さつまいもがなっていたので、全員がいくつもさつまいもを収穫する

ことができました。 

 

和庄中学校 きらめき学級 

4 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 昨年に続き、クリスマス会に参加させていた

だきありがとうございました。手をつなぐ育成

会の方々の全力でゲームに参加する姿勢にと

ても勇気をもらいました。歌を歌ったりお菓子

を渡しあったりしてクリスマスの雰囲気を感じ

ることができてとても楽しかったです！ 

今回は、ボッチャとわなげ、ストラックアウト

を行いました。どのゲームでも参加した皆さん

と楽しくできました。歌では手話をしながら歩

いたり、体全体で皆さんと交流できてとてもい

い時間になりました！ 

私は今回初めての参加で、小さい子や障害

を持った方々とどのように接して良いか分から

なかったけど、私たちが今回のクリスマス会の

お手伝いをしたことで、どんな方でも笑顔にで

きる力があるということを学ぶことが出来まし

た。  私自身も沢山の方々とパラリンピックの

競技などでゲームをしたり、歌や手話など知ら

ないことを学びながら楽しむことができたので

良い経験になりました。 

 ありがとうございました！  

毎年楽しく参加させて頂いています。私自

身初めてボッチャをさせて頂きました。力加減

など難しい部分もありましたがすごく楽しかっ

たです。また、準備から片付けまでたくさんの

方に協力して頂きすごく良い経験をさせて頂

きました。今年学んだことを来年に活かせるよ

うにしたいです。来年も楽しみにしていますの

でよろしくお願いします。 

私はクリスマス会の参加は 2 回目でした

が、去年とは違うゲームをしたり、みんなで歩

きながら歌を歌ったりととても楽しかったです。 

障害の有無に関係なく平等に楽しい時間

を過ごせたと思います。機会があればまた参

加したいです。 

たくさんの方とゲームをしたり話をしたりと

交流ができ、とても良い思い出となりました。 
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１月
 がつ

19日
にち

（日
にち

）今年
ことし

のお正 月
しょうがつ

はどのように過
す

ごしたかみん

なで 話
はなし

をしました。初日の出
は つ ひ  で

、初 詣
はつもうで

、お墓参
はかまい

り、おぞうに、

お年
とし

玉
だま

などそれぞれ楽
たの

しかった様子
よ う す

を聞
き

きました。勉強会
べんきょうかい

で

本人
ほんにん

活動
かつどう

報告
ほうこく

 

 

一緒にお話しをしました。 

1月１４日(火)みんなの話に参加しました。 

マイナ保険証、互助保険、生活サポート総合補償制度のことや、日

常のお悩みを聞いてもらい、充実した時間を過ごしました。なかなか普

段聞けない事も、いろんな話ができてうれしかったです！また参加した

いと思います。   

 尾
お

橋
ばし

 隆
りゅう

太
た

 

年末
ねんまつ

年始
ね ん し す かた

 親戚
しんせき

一同
いちどう

集
あつ

まってお餅
もち

つ

きをしました。みんなで丸
まる

め

ながら楽
たの

しんでいました。久
ひさ

しぶりにいとこが全員
ぜんいん

そろ

ったので賑
にぎ

やかでした。 

焼山
やけやま

と阿
あ

戸
と

のおばあちゃ

んのところに行
い

きました。お

寿司
す し

とドーナツをたくさん

食
た

べました。みんなでお墓参
はかまい

りをしました。 

出先
で さ き

で娘
むすめ

が迷子
ま い ご

に…館内
かんない

放送
ほうそう

で私
わたし

の名前
な ま え

を聞
き

き、ハラ

ハラでしたが、母
はは

の名前
な ま え

が言
い

え成長
せいちょう

を感
かん

じたドキドキの

お正月
しょうがつ

でした。 

お正月
しょうがつ

にお兄
にい

ちゃんの

友達
ともだち

一家
い っ か

が遊
あそ

びにきてくれ

て、いろんな話
はなし

をして賑
にぎ

やか

な時間
じ か ん

を過
す

ごすことができ

嬉
うれ

しかったです。 

お正月
しょうがつ

は、おじいちゃんの

家
いえ

の近
ちか

くの山
やま

にいとこたち

と登
のぼ

りました。とても良
よ

い

天気
て ん き

だったので気持
き も

ちよか

ったです。 

 家族
か ぞ く

でお雑煮
ぞ う に

を食
た

べて、お

酒
さけ

も少
すこ

し飲
の

みました。お姉
ねえ

ち

ゃんたちが来
き

てくれおせち

を食
た

べました。箱根
は こ ね

駅伝
えきでん

を見
み

て応援
おうえん

しました。 

 年末
ねんまつ

インフルエンザにな

ってしまいました。年明
と し あ

け落
お

ち着
つ

いたのでお姉
ねえ

ちゃんの

所
ところ

でお正月
しょうがつ

をしました。買
か

い物
もの

に行
い

きました。 

兄
あに

の家族
か ぞ く

と一緒
いっしょ

にお雑煮
ぞ う に

を食
た

べました。 

お姉
ねえ

さんが作
つく

ってくれま

した。とてもおいしくて温
あたた

か

かったです。 

 元日
がんじつ

に4
４

時
じ

に起
お

きて家族
か ぞ く

で

野呂山
の ろ さ ん

へ初日
は つ ひ

の出
で

を見
み

に行
い

きました。雲
くも

が出
で

ていて太陽
たいよう

は少
すこ

ししか見
み

えませんでし

たが気持
き も

ちよかったです。 

は「お互
たが

いをみとめあうことを大切
たいせつ

にしよう」という内容
ないよう

の本読
ほ ん よ

みをした後
あと

、相手
あ い て

のいい 所
ところ

をみつけて発 表
はっぴょう

しました。「みんな違
ちが

ってみんないい」という言葉
こ と ば

が印 象
いんしょう

に残
のこ

りました。 

午後
ご ご

からのうたう会
かい

は、１月
がつ

の歌
うた

をみんなで歌
うた

いました。 
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「互助制度」（AIG損保の普通傷害保険） 
ご加入の皆さま  新規加入をご検討の皆さまへ 

生活サポート総合補償制度 

保険プランも充実。 

互助制度と生活サポート総合

補償制度から選択でき、より多

くの中から、障害者のニーズに

合った補償を選べます。 

（加入者には 1月中に郵送） 

付添看護料の対象時間は 8時間以上から４時間以上と変更となります。 

新年度から、現行の互助制度では、今後、施設入所者・グループホーム入所者等に於いて、
建物や物品を破損した際にその賠償を補償されないケースが予想されます。 
※ショートステイ（継続利用の方）や一人住まいの方も該当となります。 

令和 7年度から 

本年度の互助共済保険の申請をお忘れでないですか。 

申請には、領収書、退院証明書（病名が分かるもの）、印鑑をご持参ください。付添いを

された日にちと時間の確認をさせていただきます。思い当たる方はご相談ください。 

ケガ通院の傷害補償に該当される方もご相談ください。 

そこで新提案！ 

お問い合わせ先 

呉市手をつなぐ育成会 

 24－2260 

ください 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今
年
の
冬
の
寒
さ
は
こ
れ
ま
で
に
な
く
厳
し

く
、
年
末
年
始
、
コ
ロ
ナ
や
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
で

救
急
医
療
に
お
世
話
に
な
っ
た
方
も
多
い
よ
う

で
す
。 

昨
年
か
ら
、
バ
ス
カ
ー
ド
や
保
険
証
の
シ
ス
テ

ム
が
変
わ
り
、
何
が
何
だ
か
よ
く
わ
か
ら
な
い
時

に
、
加
入
し
て
い
る
共
済
保
険
の
保
証
も
変
更
に

な
り
ま
す
。
わ
か
ら
な
い
事
が
ご
ざ
い
ま
し
た
ら

い
つ
で
も
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。 

そ
ん
な
変
化
の
時
代
で
も
、
出
来
れ
ば
人
の
気

持
ち
は
変
わ
ら
ず
温
か
く
あ
っ
て
ほ
し
い
も
の

で
す
。 

今
年
の
節
分
は
二
月
二
日
。
恵
方
は
「
西
南
西

や
や
西
」。
豆
ま
き
を
し
て
福
を
招
き
ま
し
ょ
う
。 

「
お
に
は
外
！
福
は
内
！
」 

編集後記 

 

８ 

元気の出る情報・交流誌 『手をつなぐ』 

「手をつなぐ」は，知的な障害のある当事者

(本人・家族)に関しての教育・福祉・労働等々

の諸施策などの記事を中心に，全国手をつな

ぐ育成会連合会が編集・発行している機関紙

です。 

※購読希望・お問合せは呉市手をつなぐ育成会 

☎24-2260 (年間購読料 3,900円) 

☆ありがとうございました☆ 
【順不同・敬称略】(１月 20日現在) 

ご寄付いただいた皆さま 

末政 隆  書き損じはがき 

 

 
 

₋step₋jump₋

～第４８回呉市立小･中学校特別支援学級合同作品展～ 

今年も1/24(金)～1/28(火)呉市役所１階多目的室にて

開催されました。 

毎年たくさんの作品が展示され、それぞれ工夫を凝らした

作品が多く、見応えがありました。その中から一部を紹介させ

ていただきます。 


